令和3年1学期終業式 式辞

みなさん、おはようございます。一学期もあっという間に終わり、いよいよ明日から夏休みが始まります。三年生は進学・就職と自分の進路実現に向けてこの夏は非常に大切な時です。進学希望の人は明日から夏期勉強週間が始まります。自分の進路に合わせて効果的に学習を進めてください。就職希望の人には7月26日から就職講座が始まります。8月後半にも引き続き実施されて、9月の入社試験まで続いていきます。自分の人生を決定するのは自分です。自分の意思をはっきり決定しなければならない場面に直面することがあると思います。しっかりと自分と向き合ってください。

一・二年生は夏休みという自由な時間を利用して、ぜひ読書をしてください。そのためには一度地元の図書館に足を運んでみてください。膨大な量の本が皆さんを迎えてくれます。その中から自分が興味を持った本をじっくり時間をかけて選んでください。スマホの画面ではなく本の紙面から読む文字は皆さんの想像力をかき立て、新たな発見や感動を与えてくれるでしょう。

さて、新型コロナウイルスの国内の新規感染者数は、人流が増えるとともに増加傾向がみられます。夏休みになるといつも行かない場所に出かける機会が増えることになると思います。感染リスクの高い場所には近づかないようにしてください。コロナウイルスの変異種は若者も感染します。私を含め誰が感染してもおかしくありません。自分が感染しないように、そして知らない間に他人を感染させないように、三蜜を避けて、マスクの着用と家族以外の人との食事はしゃべらないように十分気を付けてください。

ワクチン接種がすすんでいるアメリカでは、州によっては屋外ならマスクが不要になって、ハワイのビーチにはアメリカ国内の観光客がおしよせてにぎわっているそうです。我が国もワクチン接種が進めばアメリカのように制限が緩和されるかもしれません。しかしワクチン接種をしていないことで差別や嫌がらせが起こらないように、皆さんに知っておいてほしいことがあります。

- (1) ワクチン接種をするかどうかはそれぞれの判断であり、その判断は尊重されます。
- (2) 周りの人にワクチン接種を強制してはいけません。
- (3) 様々な理由によってワクチン接種をすることができない人や、接種を望まない人がいます。

以上の3点は今後若者に対してワクチン接種が進んできたときに問題になると思います。ワクチン接種をしていないことで差別や嫌がらせが起こらないようにしましょう。では、この夏休みは3年生にとっては、最後の夏休みです。2年生はあと2回、1年生あと3回です。悔いを残さないように、有意義でそして健康に注意して夏休みを過ごしてください。